
 

 

國泰航空有限公司 

回應莫乃光議員於二零一八年十一月十四日立法會聯席會議上的提問 

 

於二零一八年十一月十四日的聯席會議上，莫乃光議員要求國泰航空有限公司（”國泰”）就他所提出

的一條問題提交書面回應，以下為國泰之回應： 
 

（一） 國泰指公司於過去三年投資逾十億港元於資訊技術安全上，國泰航空可否提供過去三年每年投

資於資訊技術安全的金額？ 
 

國泰重申，我們認同資訊系統安全至關重要，尤其是資訊網絡環境面對的威脅日新月異，而黑

客的手法愈趨精密和先進。 
 

過去三年來，我們投放了超過十億港元於資訊基建及網絡安全上。我們的投資主要分為兩大範

疇：營運開支及主要項目，以下為我們過去三年投放於上述範疇的資源分佈： 
 

資訊網絡安全及基建有關的開支

（港幣百萬元） 

2016 2017 2018 

營運開支 23.9 36.7 44.2 

主要項目 384.0 473.3 325.5 
 

基於上述開支表述，我們可以得出以下觀察： 
 

• 我們的營運開支持續按年增加，當中包括員工、定期維護及升級成本。 

• 我們一直投放大量資源於整體資訊基建及網絡安全有關的主要項目。由於資訊基建與資訊

網絡安全環環相扣，所以我們將兩者的開支合計。 

• 我希望您明白，三年來的主要項目開支並非如營運開支般平均分佈。國泰航空持續增加投

資於網絡安全及資訊基建，我們於二零一七年有兩個新的數據中心開始運作，並將大部份

重要程式轉移到這兩個數據中心，所以我們於二零一七投放於主要項目的開支有所增加。

我們將繼續大力投資於主要項目上。 
 

此外，我們會繼續增加資訊系統的專業人才團隊，以應對充滿挑戰的資訊技術保安環境。 
 
 

國泰航空有限公司  

二零一八年十一月 
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